
Jornal Cidadela
EDIÇÃO Nº 1224 DIGITAL  |   JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 06 DE JUNHO DE 2025 

|

Os estragos do granizo e dos 
vendavais no Meio-Oeste e 
Oeste de Santa Catarina

5 milhões de títulos cancelados 
no Brasil, SC 190 mil, Joaçaba 
610 e HO 544 + região

Pix Automático
O que você precisa saber

Drogas que não acabam mais - Apreensões



Editor Responsável: Mário Serafin - Registro SC 1671 - JP  

SEDE: JOAÇABA - SC. | E-mail:   |  Fone/WhatsApp: 55 (49) 9 9980-0604 |    cidadela@uol.com.br Site: portalcidadela.com.br 
Endereço: Trav. Armindo Haro, 51, - Bairro Cruzeiro do Sul - JOAÇABA - SC - CEP 89600-000

Jornal Cidadela

Os artigos assinados são de responsabilidade exclusiva de seus autores

RAZÃO SOCIAL: JORNAL E PORTAL CIDADELA LTDA - CNPJ/MF: 08.955.145/0001-58

Ofício do Registro Civil, Pessoas Jurídicas, Títulos e Documentos n° 038  Livro B-02, fls. 007 

Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 06 DE JUNHO DE 2025 02 

Esta nova ampliação regulada pelo Decreto nº 
12.467 de 23/mai/2025, busca de forma avessa à lei, 
ampliar alíquota do IOF - imposto sobre operações 
financeiras, sem suporte legal. Esta combatida 
ampliação de alíquota do IOF, traz a cavalo, novos 
fatos geradores, novas alíquotas e até algumas 
situações a ampliação de base cálculo, como no caso 
concreto, as injustificadas tributações de IOF nas 
tidas VGBL- Previdência Privada, com seletivi-
dades nada comum em fatos geradores até R$ 
49.999,99 e mais de R$ 50.000,00. 

Em incansável percurso de insensatez, 
prosseguindo em continuar buscando aumentar a já 
existente maior carga tributária do planeta, estamos 
novamente assistindo nosso Governo Central, 
impor ao povo brasileiro, uma nova forma de 
ampliar a arrecadação, doa a quem doer. 

Antes de mais nada, temos que o IOF, já foi criado 
em 20/10/1966 pela Lei Federal nº 5.143/66, para 
incidir sobre operações financeiras, movimentação 
de câmbio, contratação de seguros, contratação de 
empréstimos e financiamentos, importação e 
exportação, remessas de valores ao exterior, entre 
outras bases de cálculo, sempre em alíquotas 
diferenciadas e diga-se, suportáveis.  

Temos em nossa hierarquia de embasamentos 
legais, que a criação de novas imposições, 
ampliações, sua instituição, dependem inicialmente 
de previsão da nossa Constituição Federal, seguido 
das posteriores Emendas Constitucionais e para sua 
instituição, a necessidade de Lei Complementar. 

Não vamos aqui, divagar em conceituações, 
definições e hierarquia das regulamentações legais, 
mas um sutil aceno, de que somente a Lei 
Complementar, pode criar e instituir impostos, 
mesmo quando ocorrer uma mera operação de 
ampliação de alíquotas, uma vez que como o IOF já 
existe em nosso ordenamento tributário, considera-
se que uma vez ocorra a continuidade da vigência da 
Lei Complementar Anterior, essa tida como 
ampliação da alíquota ou de base de cálculo 
somente poderá ser implementada por Lei 
Complementar. 

Conforme já noticiado anteriormente, esta 
reforma tributária que vem sendo imposta através da 
centralização da arrecadação no Governo Central, 
pela recriação do IVA (imposto sobre o valor Vinicius Schmitz de Carvalho, advogado

Não há de ser novidade, que nosso Ministério da 
Economia, a partir deste IOF que vem sendo 
tempestuoso em sua imposição para socorrer 
deficits por gastos públicos incontroláveis, terá 
pelos infindáveis meios de ampliar a arrecadação, 
novas imposições (novos impostos), sequencial-
mente pelo ressurgimento da CPMF, com nova sigla 
e, não parando por aí, o absurdo de tentar tributar até 
PETS (cachorros de estimação, gatos, etc..) 

agregado) DUAL (IBS CBS), que sequer foi 
devidamente apreciado por nossos Parlamentares, 
em face ao açodamento em exigir aprovação, 
ocorrendo atropelos inaceitáveis, em que ficou 
impossível analisar no exíguo tempo tão importante 
matéria, que ditará os destinos de nossas empresas. 

A nação brasileira, deve tomar conhecimento que 
nossa legislação anterior, não se resume em IPI, 
ICMS, PIS, PASEP, COFINS, IMPOSTO DE 
RENDA, CONTRIBUIÇÃO SOCIAL DO IR, 
INSS, FGTS IPVA, CADE, IUM, IMPOSTO 
SOBRE IMPORTAÇÃO, ITCMD (CAUSA 
MORTIS), ITBI, IPTU, TRIBUTOS E TAXAS 
PARA-FISCAIS, entre alguns: LAUDEMIO/ 
ÁREA DE MARINHA, taxas de aparelhamento do 
judiciário, taxas e emolumentos judiciais, encargos 
e taxas do IBAMA e Meio Ambiente, multas de 
trânsito (radares e legislação CTB), taxas de 
renovação de licenças de trânsito e CNH, licenças 
de corpo de bombeiros, licenças sanitárias, licenças 
ambientais, licenças de funcionamento de 
estabelecimentos, entre outras inúmeras e incontá-
veis. Ou seja, este novo IVA (IBS CBS), como 
muitos pensam, não será um tributo único, mas 
exigido juntamente com os demais, que não se 
extinguem na sua totalidade. 

Temos que as mudanças do IOF, mesmo com a 
inaceitação por nossos Parlamentares, entrou em 
vigor em 01/junho/25, assim como nossa reforma 
tributária com o ressuscitado IVA, irá entrar em 
vigência a partir do ano de 2027. Conforme já por 
demais alertado, que esta desumana reforma 
tributária, que nada tem  de um alegado modal de 
desburocratização nas apurações e fim da guerra 
fiscal, tem a mísera desculpa de acabar com as 
inúmeras rubricas de impostos. 

Por Vinicius Schmitz de Carvalho*

Ampliação das alíquotas do IOF, 
é o mesmo que espoliação
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contrariamente ao que ele pensa? Deveriam todos, autoridades de todos os poderes, ler um pouco mais e 
considerarem, severamente, a dialética de Moacir Gadotti, por exemplo.

Conservadorismo versus progressismo 

O tempo passou, os sistemas de produção mudaram, o casario se estendeu pelos aclives e declives, os 
impactos negativos têm sido ressaltados muito mais do que os positivos. Há culpados por essa situação? 
Claro que há! Até houve um prefeito no passado recente que falou em entrevista que o comércio de Herval é 
fraco... Puro equívoco! Os joaçabenses que fazem compras por lá sabem bem como o comércio de lá é forte 
e competitivo.

 – O ouvinte desatento nem percebem as gafes linguísticas que algumas pessoas “empresariais” e outras 
políticas cometem em suas manifestações através dos meios de comunicação. Faixa etária diz respeito a 
idades e não a finanças ou a valores. O que vai “de encontro” é contrário, não combina, a água não flui ́ para 
o oceano, o léxico vai contra o semântico. E a linguagem gerundiada é simplesmente ridícula. E tudo isso 
vem de pessoas que têm espaços generosos, principalmente no rádio. Tudo ridiculamente muito ridículo!

A onda deportação 

Enquanto isso, o brasileiro que vai ao mercado continua se assustando com os preços. O dos alimentos é o 
mais perceptível. Mas e os outros itens, cujos preços se elevam e nem sequer isso é percebido? Já comparou 
também o preço de refrigerantes, pregos, pasta de dentes, sorvetes, café, azeitonas, remédios, fiação 
elétrica, com os de pouco tempo atrás? Ora, todos falam dos juros, da gasolina, da mensalidade escolar, dos 
serviços médicos, os itens que fazem parte da vida de cada cidadão, porque são os mais sentidos e sonantes. 
Mas, no todo, a vida de todos vai ficando mais difícil. Lembra que é a economia que elege ou derruba 
governos? A partir deste ano, os cérebros funcionam segundo as possibilidades de 2026...

– Erroneamente, as pessoas têm opinião muito fora da curva sobre a cidade-gêmea de Joaçaba. Não 
conhecem as maravilhas da área rural daquele município nem o seu elevado potencial de produção. Sua 
agricultura vai muito além do que foi a produção de alfafa, que no passado era importantíssima para 
qualquer economia. Boas estradas, comunidades organizadas, paisagem sensacional. Não deve e nem pode 
ser tratada como priminho pobre. Autoridades e comunidade precisam mostrar ao Brasil o que aquela 
cidade tem. Muito mais do que falar, agir com método! As tentativas de mostrar o seu potencial foram 
muitas, mas os resultados são contestáveis. A gente bem que gostaria de ajudar...

– A briga é grande e vai acentuar-se ainda mais em 2026 por causa da eleição. Os dois lados têm razão e 
ambos não têm razão. O verdadeiro jornalismo deveria ajudar, mas a divergência de opiniões e ́ posições na 
política tem sido a tônica nos meios de comunicação e na sociedade em geral.

Herval d´Oeste é o primo rico de Joaçaba 

- Agora é Portugal que deseja livrar-se dos estrangeiros em seu território. A partir de agora, 5,3 mil 
brasileiros que vivem naquele País precisam deixá-lo, uma espécie de saída voluntária. Têm 20 dias para 
sair de lá. Quem não o fizer voluntariamente, será deportado. Todos estão sendo notificados pelo Governo 
luso. A onda de deportação está fazendo história. Mas as críticas dos “progressistas” brasileiros se omite, 
porque o país europeu não é expressivo como o norte-americano.

Os tropeços linguísticos

Euclides Riquetti – Escritor – www.blogdoriquetti.blogspot.com

Pode um ser humano provocar conflitos diplomáticos entre duas 
potências mundiais como Estados Unidos e Brasil? Isso é normal? 
A um juiz, pode ser dada tamanha autoridade para que possa 
pressionar e até mandar para a prisão pessoas que se manifestam 

 Lula não pode deixar o Brasil pagando a conta de Alexandre 
“Magno” – O presidente está preocupado consigo mesmo, com 
proteger o STF para ficar bem protegido e com os de sua bolha. 
Deveria, seriamente, preocupar-se com o endividamento do Brasil. 
Ou com a inflação dos alimentos. Com o déficit público. Com a 
violência generalizada.

Por Euclides Riquetti*

O Brasil não pode pagar 
a conta pelas falas e 
atitudes de seus dirigentes 
e agregados
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Durante os dois dias de evento, visitantes puderam conhecer 
materiais de divulgação sobre o turismo religioso, com 
destaque para o Santuário de Santa Teresinha do Menino Jesus 
e o memorial de Frei Bruno, além da riqueza da gastronomia 
local e projetos inovadores como o recém-lançado “Tour 
Carnaval o Ano Inteiro”, que propõe transformar o Carnaval de 
Joaçaba em uma experiência contínua para visitantes durante 
todo o ano.

Nos dias 30 e 31 de maio, Joaçaba marcou presença na BNT 
Mercosul, um dos mais importantes eventos de turismo da 
América do Sul, levando para Balneário Camboriú toda a força 
e diversidade do turismo local. A feira, que reúne fornecedores 
e compradores de turismo do Brasil e de países vizinhos, 
contou com capacitações, rodada de negócios, famtours e 
apresentações culturais.

Além disso, o público da BNT Mercosul pôde prestigiar no 

Dando continuidade a estratégia de divulgação do Destino 
Joaçaba, a Prefeitura de Joaçaba, por meio da Secretaria de 
Comunicação, Cultura, Turismo e Eventos, participou da BNT 
Mercosul integrando o estande regional do Meio-Oeste 
catarinense, que contou com a presença de outros municípios 
da região. Com o apoio do SEBRAE, o objetivo foi evidenciar 
o potencial turístico de Joaçaba, estreitar contatos comerciais e 
fortalecer a cidade como um destino consolidado em Santa 
Catarina.

Reafirmar Joaçaba como a Capital Catarinense do Carnaval é 
um dos nossos principais objetivos nesta feira. Também 
destacamos o turismo religioso, com o Santuário de Santa 
Teresinha do Menino Jesus e Frei Bruno, que atrai milhares de 
fiéis e peregrinos todos os anos. 

Para o secretário Paulo Krause, a participação no evento foi 
uma estratégia fundamental para consolidar a imagem de 
Joaçaba no cenário turístico: “A participação de Joaçaba na 
BNT Mercosul, com o apoio do SEBRAE, é uma oportunidade 
estratégica para reafirmarmos nosso posicionamento como um 
dos principais destinos turísticos de Santa Catarina. 

E, claro, levamos conosco a riqueza da nossa gastronomia, que 
combina tradição, sabores autênticos e o acolhimento que é 
marca de Joaçaba.”

Estamos apresentando os investimentos no nosso maior 
patrimônio cultural, o Carnaval, e lançando o projeto 'Tour 
Carnaval o Ano Inteiro', que transforma essa grande festa em 
uma experiência permanente para visitantes em qualquer época 
do ano. 

sábado uma animada apresentação da Escola de Samba 
Acadêmicos do Grande Vale, que levou o brilho, a energia e a 
arte do Carnaval de Joaçaba, uma festa reconhecida como uma 
das maiores do Sul do Brasil e que consagra a cidade como a 
Capital Catarinense do Carnaval.
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Joaçaba apresenta seu potencial 
turístico na BNT Mercosul
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De acordo com a denúncia, o ex-Secretário recebeu vantagens 
indevidas do empresário enquanto exercia o cargo, 
favorecendo uma empresa prestadora de serviços médicos 
domiciliares em processos licitatórios promovidos pelo 
Município. As investigações demonstraram que o agente 
público solicitava e aceitava pagamentos mensais, como 
prestações de veículo e auxílio com despesas pessoais. 
Em contrapartida, promovia favorecimentos em licitações e na 
assinatura de contratos com a Administração Pública. Além 
disso, ficou comprovado que o então Secretário emitiu um 
atestado de capacidade técnica contendo informações falsas, 
com o intuito de beneficiar a empresa em outro processo 
licitatório. Apesar de o documento não ter sido utilizado por 
conta da desclassificação da empresa, a falsidade ideológica 
ficou configurada. As mensagens trocadas entre os réus, 
obtidas com autorização judicial, revelaram expressamente a 
referência ao pagamento de propina e à preocupação com 

Um ex-Secretário de Saúde de Concórdia e um empresário do 
ramo foram condenados, após denúncia da 4ª Promotoria de 
Justiça da comarca, por corrupção e falsidade ideológica. As 
investigações apontaram que os réus atuaram em conluio para 
beneficiar indevidamente uma empresa de serviços médicos 
domiciliares em procedimentos licitatórios entre 2017 e 2018. 
As penas aplicadas foram de seis anos, oito meses e 20 dias de 
reclusão para o ex-servidor e quatro anos, seis meses e 16 dias 
de reclusão para o empresário, ambas em regime inicial 
semiaberto. A sentença foi publicada nesta segunda-feira (2/6).

Os réus atuaram em conluio para beneficiar indevidamente 
uma empresa de serviços médicos domiciliares em 
procedimentos licitatórios entre 2017 e 2018.

Prefeito municipal acatou a recomendação da Promotoria de 
Justiça da comarca e exonerou a sogra do cargo de Secretária 
de Administração e o companheiro dela do cargo de Secretário 
de Transportes, Obras e Serviços Urbanos.
O Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) obteve uma 
importante vitória para a sociedade, acabando com mais um 
caso de nepotismo no estado. A recomendação feita para que o 
Prefeito de Santa Cecília exonerasse a sogra e o companheiro 
dela dos cargos comissionados foi acatada. Ambos não estão 
mais nas funções.  
Até a semana passada, a mulher vinha respondendo pela 
Secretaria de Administração, e o homem, pela Secretaria de 
Transportes, Obras e Serviços Urbanos, ferindo a legislação 
municipal, que proíbe expressamente a contratação de parentes 
do Prefeito para funções comissionadas, em qualquer 
circunstância.  
O Promotor de Justiça Murilo Rodrigues da Rosa destaca a 
importância do cumprimento da recomendação: "O Ministério 
Público tem o dever constitucional de fiscalizar a legalidade 
dos atos administrativos, combatendo práticas que 
comprometem a probidade na gestão pública, como o 
nepotismo". 
A prática de nomear parentes para cargos de direção, chefia ou 
assessoramento na administração pública também é vedada 
pela Súmula Vinculante n. 13 do Supremo Tribunal Federal, 
por comprometer os princípios constitucionais da 
impessoalidade, moralidade e isonomia no serviço público. 
"Quando um gestor público utiliza o poder que lhe foi 
confiado para favorecer pessoas próximas, enfraquece a 

O trabalho de investigação do Grupo de Atuação Especial de 
Combate às Organizações Criminosas (GAECO) auxiliou no 
esclarecimento dos fatos. Relatórios técnicos e perícias digitais 
confirmaram o vínculo direto do ex-Secretário com a gestão da 
empresa beneficiada, inclusive durante o período em que 
ocupava o cargo público, o que vai contra os princípios da 
legalidade, impessoalidade e moralidade que regem a 
Administração Pública. 

Autos n. 5009813-60.2023.8.24.0019.

eventuais consequências penais dos atos praticados. 

Fonte: Coordenadoria de Comunicação Social - 
Correspondente Regional em Chapecó

Cabe recurso da sentença.  

O Prefeito de Santa Cecília recebeu a recomendação no dia 16 
de maio e a acatou na última quinta-feira (29/5), evitando, 
assim, outras medidas extrajudiciais e judiciais, como uma 
ação civil pública por improbidade administrativa. "A 
municipalidade demonstrou que está aberta ao diálogo 
institucional e atenta às orientações dos órgãos fiscalizadores", 
conclui o Promotor de Justiça. 
Fonte: Coordenadoria de Comunicação Social do MPSC / 
Correspondente Regional em Lages

confiança da sociedade nas instituições e prejudica o 
funcionamento ético do serviço público", diz o Promotor de 
Justiça Murilo Rodrigues da Rosa.  
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Prefeitura Municipal de Concórdia (Foto: Divulgação / Reprodução)

Prefeitura Municipal de Santa Cecília (Foto: Divulgação / Reprodução)

Ex-Secretário de Saúde e empresário são condenados 
por corrupção e falsidade ideológica em Concórdia

Recomendação do MPSC põe fim a dois 
casos de nepotismo em Santa Cecília
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Multas de R$ 898 mil aplicadas ao pecuarista Bruno Heller pelo Ibama 
por infrações ambientais prescreveram. Ele foi chamado pela Polícia 
Federal de "maior devastador" da Amazônia. 

O prazo de prescrição é de três a cinco anos. Será que não é suficiente? 
Por Favor!  Especialistas apontam que os principais motivos para a lentidão 
são a falta de servidores para analisar os processos e a constante 
judicialização dos casos.

2- Tem cada uma!

O dito cujo sendo o maior devastador continua sendo o que é porque 
vale a pena. Estes valores são referentes a duas multas aplicadas no 
empresário há mais de dez anos e por isto não precisa pagar o valor. 

Sobre Educação, Haddad disse que se trata de uma área que, graças aos 
dois primeiros mandatos do presidente Luiz Inácio Lula da Silva, foi 
"endereçada" e passou a ter outra realidade após a atuação dos programas 
do presidente para permitir, entre outros, que o pobre pudesse sonhar com 
diploma de educação superior. "Sem isso, não tem indústria", garantiu.

Outra marca de Lula, segundo o ministro, é o Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC).

"A gente precisa entender isso, e eu penso que o presidente Mercadante 
tem dado ao BNDES um toque de muita engenhosidade, no sentido de 
recuperar com instrumentos novos a capacidade de fomentar a indústria do 
nosso país, o emprego industrial e assim por diante. 

Em 2008, Heller foi multado em R$ 522 mil por destruição de 370 
hectares de vegetação nativa da Amazônia sem autorização do órgão 
ambiental competente. Quatro anos depois, o empresário voltou a ser 
autuado, desta vez em R$ 375 mil, por descumprir embargo ambiental.

Justiça autorizou o bloqueio de R$ 116 milhões, além do sequestro de 
veículos, 16 fazendas, imóveis e a indisponibilidade de 10 mil cabeças de 

Bruno Heller chegou a ser preso pela PF em 2023. Ele foi detido em 
Novo Progresso, em meio à Operação Retomada, que investigava esquema 
de invasão de terras da União e desmatamento para criação de gado na 
floresta amazônica.

Para melhorar, Haddad disse na segunda-feira passada, que o atual 
governo descobriu uma "caixa preta" no Orçamento federal de R$ 800 
bilhões com renúncias fiscais. 

"Falava-se muito da caixa preta do BNDES, e hoje a gente descobriu 
uma caixa preta no Orçamento Federal de R$ 800 bilhões de renúncia 
fiscal. R$, feitas momentos antes. "O BNDES está aqui mostrando a 
competência, a transparência que sempre teve, em proveito do empresário 
brasileiro", disse, citando que o setor industrial é uma ferramenta 
"importantíssima" para todos os países do mundo, sejam liberais ou 
socialistas, pois é dele que provém o aumento da produtividade, o emprego 
de qualidade.

Prescrição ocorreu no fim do ano passado. De acordo com dados do 
Ibama, Heller foi autuado em 2008, na cidade de Novo Progresso, e depois 
em 2012, em Altamira também no Pará e tudo isto em decorrência de 
desmatamento e violação de regras ambientais. 

"Se a gente não tiver infraestrutura, não temos condição de competir. E 
nós retomamos os investimentos que minguaram e chegaram quase a zero 
até 2022. Não tinha mais obra no País de infraestrutura, não tinha mais 
ferrovia, não tinha mais rodovia, não tinha mais portos, aeroportos, não 
tinha nada acontecendo no Brasil", listou. Tudo muito bonitinho! Já 
estamos até cansados do vai e vem!

Ibama identifica e multa o infrator, mas nem sempre consegue receber. 
O processo pela infração, muitas vezes, acaba ficando parado, até que a 
multa prescreve.

"Com apoio de parte do Congresso, estamos conseguindo avançar no 
sentido de estabilizar o Orçamento e criar as condições macroeconômicas 
para a indústria voltar a se desenvolver", afirmou Haddad.

Disse ele: "Ao invés de oferecer uma alíquota média de tributos 
menores para todo mundo, a gente resolve escolher os campeões nacionais 
que levam o grosso do Orçamento. Aquele que paga imposto fica 
prejudicado por aquele que fez do lobby a sua profissão de fé".

O ministro afirmou ainda que a reforma tributária, aprovada 
recentemente no Congresso Nacional, terá efeitos extraordinários sobre o 
ambiente de negócios no país.

O problema Haddad é que aquele que está lá como presidente continua 
como sempre foi: inconsequente, destrambelhado, sem noção e por aí vai. 

1- Será que vai? 
Fernando Haddad, ministro da Fazenda afirmou, na segunda-feira 

passada que o Brasil tem uma "caixa-preta" de R$ 800 bilhões em 
renúncias fiscais.    Só não contaram para nós!

Em seu discurso, Haddad afirmou que a carga tributária do país hoje é 
menor que há dez anos. "Temos desafios a enfrentar, sobretudo em relação 
ao equilíbrio orçamentário", disse o ministro, ressaltando que o atual 
governo federal assumiu, em 2023, com um déficit primário estrutural de 
2%.
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Ela estava alegre, feliz, queria fazer cursos, trabalhar, mesmo que fosse 
de bico, ela adorava a área da estética”, relata a mãe.

No dia seguinte, o pai soube no IML que, pelo menos na região do rosto 
e pescoço, foram identificadas 25 facadas.

Uma coisa tenho a certeza: de nada adianta tentar viver desta forma 
maluca sofrendo e sabendo que não adianta nada o faz de conta.  Acredito 
que tudo na vida tem começo, meio e fim e por isto de nata adianta fazer de 
conta que é feliz.  

O amanhã é seu e sempre o será. 

Falando sério. Não precisa ser especialista para dizer que está faltando 
atuação dos servidores no mínimo para analisar os processos, ver os prazos 
e atuar como deveriam e não aperar. 

A família conta que o relacionamento do casal era conturbado, que 
começou quando a jovem tinha 16 anos. Em pouco tempo, eles foram 
morar juntos e tiveram o 1º filho. Mas, ao longo do tempo, a jovem passou 
a ser vítima de violência doméstica.

O ex não aceitava a separação e a matou 20 dias após o término, mas 
ele disse: 'Você não vive longe de mim! Se não for comigo, não vai ser com 
mais ninguém! Você não vai viver! '. 

Marcos Vinícius se entregou à polícia horas após o crime. Ele responde 
por feminicídio e ocultação de cadáver. “Sempre foi um relacionamento 
que a mãe sente quando não vai ter um futuro legal, mas ela insistiu no 
namoro. Foi um relacionamento muito conturbado, com ciúme, agressão 
física, psicológica, moral, todo tipo de agressão que possa uma mulher 
viver na presença de um homem ela passava mudar. Mesmo com as 
agressões, ela ainda tinha esperança de um casamento feliz. Mas, como o 
homem também estava sendo agressivo com as crianças, ela decidiu dar um 
basta na relação.

Heller e familiares se apossaram de mais de 24 mil hectares de terra 
ilegalmente, segundo o Ministério Público do Mato Grosso. Para efeito de 
comparação, área é maior que a da cidade de Recife. Segundo o órgão, o 
campo de atuação do pecuarista é a grilagem de terras no sudoeste do Pará, 
às margens da BR-163, um dos principais focos de desmatamento da 
Amazônia.

"Não fica esperando o pior acontecer achando que vai ter uma mudança. 
Não aceite agressão de forma nenhuma, nem o primeiro grito, nem te privar 
das coisas”, aconselha. 

gado. O valor, segundo a PF, é o mínimo para o restauro ambiental das 
áreas afetadas- 

Não dá para aceitar isto tudo. Ele continua a fazer o que bem entende 
porque nada acontece. Já passou da hora de atuar seja quem for.  Enquanto 
houver o faz de conta nada acontece legalmente. 

“Ela só tinha 22 anos. Tinha um sonho, um projeto. Ela queria viver, ter 
um futuro, seguir em frente”. Mas o que aconteceu? 

Esse é um dos assuntos abordados na série especial do g1 "Até 
quando?".  

A família pretendia ir até a delegacia na segunda caso ele não retornasse 
com a criança, mas não deu tempo. Por volta das 7h, ele chegou na casa 
dela com o garoto. Ao abrir o portão para receber o filho, ela começou a ser 
agredida

3- Muito triste!

Autoridades concluíram que a maior parte abrange terras públicas dos 
governos federal e estadual que não foram convertidas em áreas protegidas, 
como territórios indígenas ou unidades de conservação. A falta de proteção 
aos territórios acaba atraindo grileiros, respondendo por cerca de 30% do 
desmatamento da Amazônia.

Millena Vitoria Garcia, que foi morta em novembro de 2024 pelo ex-
marido e o que é muito pior: na frente dos 2 filhos de 2 e 5 anos.

O corpo da jovem foi colocado dentro de uma geladeira, na casa em que 
ela estava morando sozinha com os filhos depois de se separar de Marcos 
Vinícius. A primeira pessoa a chegar na cena do crime foi o padrasto da 
moça, que a criava desde os 3 anos e a tinha como filha.

“A gente tinha esse projeto, ela ia trabalhar, e eu, ficar com as crianças. 
E ela ia estudar à noite. Ela estava alegre, crendo que ia ter uma vida 
nova”, diz Fabiana. Os dias que antecederam o crime foram de agonia para 
Millena. Ela foi morta em uma segunda-feira no início da manhã, mas 
desde sexta estava aflita pois o ex tinha pedido para levar o filho mais velho 
para ver a avó paterna. Horas depois, ele começou a enviar mensagens 
dizendo que ela nunca mais veria a criança, pois ele não devolveria o 
menino.

A criança viu tudo aquilo. “Ele não sabe falar o número 25, mas ele 
estava falando quantas vezes ele viu aquela faca entrar e sair do corpo da 
mãe dele. E isso se estendeu pela madrugada inteira, de 30 em 30 minutos. 
O menino queria desabafar, e a gente não sabia o que fazer”, afirma o avô.

“Minha filha conseguiu colocar um ponto final. Estava feliz, alegre, 
com vontade de viver mais do que nunca pelos filhos. Meu conselho é que 
essas meninas conversem com as mães. A mãe quer sempre o bem, ouçam 
mais as pessoas mais velhas, peçam socorro”, completa.

É difícil ter de admitir que nos enganamos de caminho. Mas o mais 
difícil é pensar que vamos decepcionar outros. Adianta “o que os outros 
vão pensar” ? Esqueça os outros. Pense em você.  Esqueça o faz de conta. 
Acredite no amanhã e na nossa capacidade de saber viver e não no faz de 
conta! As encruzilhadas existem mas temos que estar atentos nelas. 
Sabemos ao menos que estamos no caminho certo. Acredite em você. Se 
você não acreditar em você quem o fará? 

Acredite em você, na sua competência e supere todas as angústias. 

Grande afetuoso abraço!

Por Neusa Maria Breda

Sem vai 
e vem!!!
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“Tenho recebido reclamações em relação ao uso do espaço de 
forma indevida por pessoas fazendo uso de bebidas alcoólicas 
e importunação do sossego”, ressaltou Jaque ao justificar a 
nova cobrança para que à prefeitura passe a oferecer o serviço 
de vigilância no local.
Demais indicações
A vereadora Jaqueline De Marco sugeriu ainda, através de 
outras indicações, a instalação de uma faixa elevada para 
travessia de pedestres na Avenida Adolfo Ziguelli, em 
substituição da faixa de pedestres existente no mesmo local. 
Segundo a vereadora, a faixa elevada traria maior segurança 
aos pedestres. Ela solicitou também a instalação de um radar 
eletrônico na Rua Ari Rodrigues Maia e, faixa para pedestres 

Ocorrências recentes motivadas pela falta de segurança na 
Praça Aluar de Oliveira Pinto, também conhecida como Praça 
da Catedral, motivaram a vereadora Jaqueline De Marco (PP) a 
cobrar novamente uma Indicação já apresentada por ela na 
Casa Legislativa em fevereiro deste ano. Nela, a vereadora 
sugere à prefeitura que passe a oferecer um serviço de 
vigilância naquele local.

Segue suspenso o processo de licitação aberto pela prefeitura 
de Joaçaba para contratação de empresa para serviços de coleta 
de lixo e limpeza urbana.  O debate sobre o tema iniciou na 
Câmara de Vereadores de Joaçaba no mês de abril, com uma 
audiência pública proposta pelo vereador e presidente da 
Comissão de Meio Ambiente, Plano Diretor, Planejamento e 
Desenvolvimento Urbano, Ricardo Menezes (PL).  

Menezes apontou possíveis irregularidades na forma como a 
prefeitura pretendia realizar o processo licitatório, entre eles, o 
tempo de possível renovação deste contrato que poderia chegar 
a 30 anos e, a contrapartida da empresa. O processo licitatório, 
que estava em andamento, acabou sendo suspenso pelo Poder 
Judiciário e teve o mesmo encaminhamento por parte do 
Ministério Público e posteriormente também pelo Tribunal de 
Contas de SC.

“Esta intervenção da justiça reforça nossa tese de que a forma 
como se pretendia proceder, por parte da prefeitura, não estava 
correta e que existem outras alternativas mais viáveis para 
viabilizar a contratação do serviço”, frisou o vereador.   

Indicações: Menezes apresentou a Indicação nº 216, na qual 
solicita à prefeitura a instalação de energia elétrica na escadaria 

A primeira indicação sugere que a Secretaria de Educação 
realize uma avaliação das condições dos kits médicos de 
primeiros socorros, bem como das cadeiras de rodas 
disponibilizadas nas escolas municipais e centros educacionais 
infantis. O vereador destacou a necessidade de verificar se os 
materiais estão em boas condições de uso e, caso necessário, 
realizar a manutenção ou até a renovação desses itens.

Já a segunda proposta, solicita à Secretaria de Saúde a 
renovação da frota de veículos utilizados no Transporte Fora de 
Domicílio (TFD). O vereador ressaltou a importância de garantir 
um transporte adequado e seguro para os pacientes que precisam 

Na sessão da última semana, o vereador Jean Calza apresentou 
duas importantes indicações. As propostas buscam a melhoria das 
condições dos kits médicos e a renovação da frota de veículos do 
Transporte Fora de Domicílio (TFD).
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para a Rua José Gurgacz. Além disso, sugeriu a manutenção e 
pavimentação das ruas Euclides Bortoli e Botânico V. 
Fernandes, ambas na Vila Pedrini.

realizar tratamentos médicos fora do município. “Já entrei em 
contato com a secretária de Saúde, e a mesma sinalizou como 
positiva a possibilidade de renovação da frota”, finalizou Calza.

do loteamento Jardim Alvorada, e em uma segunda Indicação 
(219) ele sugere a pintura de faixas de pedestres no cruzamento 
entre as ruas Frei Rogério e Augusto Contergiane, nas 
proximidades do Colégio Frei Rogério.   

Vereadora Jaque sugere mais segurança para Praça da Catedral
CAMARA DE VEREADORES DE JOAÇABA

Coleta seletiva: Menezes comenta suspensão de processo licitatório

Jean Calza propõe melhoria nos Kits Médicos e renovação a frota do 
Transporte Fora de Domicílio (TFD)

Os currículos acadêmicos e profis-
sionais dos agentes políticos da 
Prefeitura e Câmara de Vereadores 
poderão ser divulgados publica-
mente por meio eletrônico. Essa 
medida deverá ser oficializada atra-

A nova lei determina que os cur-
rículos devem ser publicados em 

vés do Projeto de Lei Ordinária nº 
0008/2025 de autoria do vereador 
Leandro Sarto, que deu entrada 
ontem (03) nesta Casa Legislativa.

“A proposta visa tornar mais trans-
parente a nomeação de cargos de 

formato digital aberto nos sites 
oficiais da Prefeitura e da Câmara 
Municipal, no prazo de até 10 dias 
úteis após a nomeação dos agentes. 
As informações deverão permanecer 
acessíveis enquanto o ocupante 
estiver no cargo.

confiança, valorizando a qualificação 
técnica dos ocupantes e promovendo 
maior legitimidade nos atos adminis-
trativos”, destacou Sarto. A lei tam-
bém prevê a obrigatoriedade de pro-
teção aos dados pessoais, conforme 
determina a legislação vigente sobre 
privacidade e segurança da informa-
ção.

Projeto de Lei propõe divulgação dos currículos 
de Agentes Públicos em sites oficiais



Jornal Cidadela

JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 06 DE JUNHO DE 2025 03 

O município de Lajeado Grande, no Oeste, registrou a 
formação de uma nuvem funil, também à tarde. Segundo a 
defesa Civil, o fenômeno se caracteriza por uma coluna de ar 
em rotação que, quando toca o solo, dá origem a um tornado.

O fenômeno também foi registrado na região Oeste do Estado, 
nos municípios de Bom Jesus, Ouro Verde, Faxinal dos 
Guedes, Passos Maia, Lajeado Grande e Xanxerê.

São esperados, pela Defesa Civil, temporais com raios e chuva 
intensa, com risco moderado a muito alto para alagamentos e 
enxurradas, assim como para danos associados a ventos 
intensos e granizo, como destelhamentos, queda de galhos, 
árvores e postes de energia.

Em Ibiam, cerca de 200 casas tiveram telhados danificados, 
além de aviários e estruturas públicas. Em Fraiburgo, os 
bairros Bela Vista, Jardim América e São Miguel foram os 
mais atingidos, com 180 imóveis danificados.

Devido ao tempo mais nublado e das chuvas, as temperaturas 

Outras cidades de Santa Catarina foram atingidas pela 
tempestade na quarta-feira. À tarde, São Miguel D'Oeste teve 
destelhamentos, queda de telhas e de árvores devido a um 
vendaval, principalmente no bairro São Luiz.

As prefeituras de Ibiam, Videira, Fraiburgo e Lebon Régis 
confirmaram que irão emitir decreto de emergência e solicitar 
Instrumento de Avaliação de Danos (IAH) para obter apoio 
estadual e federal. Em Calmon e Tangará, as prefeituras ainda 
avaliam a situação e farão novos levantamentos. Herval 
D'Oeste e Ibicaré ainda não informaram se irão formalizar a 
solicitação de recursos.

Como fica o tempo nesta quinta-feira
A Defesa Civil de Santa Catarina alerta para a passagem de 
uma frente fria pelo estado que irá reforçar o quadro de 
instabilidade, com a ocorrência de tempestades desde as 
primeiras horas do dia no estado catarinense, nesta quinta-
feira (5). As chuvas devem ter início na região Grande Oeste.

Cobertas de granizo, rodovias são interditadas em Santa 
Catarina

Pedras de gelo do tamanho de ovos foram registradas em 
Lebon Regis, no Meio-Oeste, causando estragos em pelo 
menos 30 casas. Em Videira, o granizo e o vendaval atingiram 
fortemente a zona rural, com 300 residências e barracões 
agrícolas afetados.

Herval'Oeste foi atingida nas localidades de Sede Sarandi, 
Capoeirada e Barra Verde. Em Ibicaré, duas comunidades 
rurais sofreram com o granizo, que danificou casas e 
instalações agrícolas. Já Tangará teve mais de cinco 
comunidades rurais atingidas e pelo menos 50 residências 
danificadas. Calmon teve granizo em áreas centrais e rurais, 
mas sem registros de habitações afetadas.

Estragos em outras cidades

A maioria dos estragos foram em cidades do Meio-Oeste e do 
Oeste de Santa Catarina registraram forte granizo na noite de 
quarta-feira (4), devido a temporais que atingiram o Estado. O 
fenômeno ocorreu em pelo menos 15 cidades, conforme 
levantamento da Defesa Civil, na manhã desta quinta-feira (5).
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não apresentam grande variação ao longo do dia, com 
máximas entre 15°C e 22°C na maior parte do estado.
Florianópolis emitiu alerta para a previsão de temporais com 
chuva intensa entre a noite desta quarta-feira (4) e quinta-feira 
(5). Uma passagem de frente fria sobre a região pode causar 
risco elevado para diversas ocorrências, segundo o órgão.
As ocorrências para risco elevado incluem: ventania, 
descargas elétricas (raios) e queda de granizo. Com isso, 
aumentam as chances de ocorrências como alagamentos, 
enxurradas, quedas de galhos e árvores, destelhamentos e 
danos à rede elétrica.

Temporais com chuva, vento e granizo. 
Previsão se concretiza

Jornal Cidadela
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Além dos prejuízos às edificações, um poste de alta tensão foi 
atingido e acabou caindo. A rede elétrica permaneceu 
energizada, oferecendo risco de choque, o que exigiu a rápida 
atuação das equipes de emergência. O Corpo de Bombeiros e a 
Polícia Militar foram acionados e atuaram no local para 
garantir a segurança e controlar o trânsito na área atingida.

Um forte vendaval acompanhado de chuva provocou estragos 
por volta das 14h30min desta quarta-feira (04) no bairro São 
Luiz em São Miguel do Oeste. O principal ponto atingido foi 
um galpão desativado da antiga MM Bebidas, que teve parte 
significativa de sua cobertura arrancada pela força do vento.

A força do vento destelhou um pavilhão, fazendo com que 
telhas e parte da estrutura atingisse residências. Foto: 
Marcos de Lima WH Comunicações

Com o destelhamento, telhas e partes da estrutura do pavilhão 
foram lançadas contra duas residências vizinhas, causando 
danos materiais consideráveis. Apesar da gravidade da 
ocorrência, não houve registro de feridos.

A ocorrência foi registrada na rua Florianópolis, no bairro São 
Luís. A Defesa Civil Municipal, sob coordenação de William 
Lanza, também esteve presente e segue prestando apoio aos 
moradores atingidos. Segundo Lanza, a possibilidade de 
eventos como este já estava sendo monitorada pela equipe.
A Celesc também foi acionada para realizar os reparos na rede 
elétrica e restabelecer a segurança no local.

— “Esse tipo de formação gera chuva forte em curto espaço 
de tempo, granizo pequeno e ventania intensa, como a que foi 
registrada em São Miguel do Oeste”, detalha Scheuer.

O meteorologista Piter Scheuer explicou que o fenômeno foi 
provocado pela passagem de uma célula convectiva explosiva, 
sistema que se forma rapidamente e tem grande potencial 
destrutivo.

As equipes seguem mobilizadas na região e reforçam o alerta 
para que a população evite áreas de risco durante temporais.
Meteorologista explica fenômeno que causou estragos

De acordo com o especialista, a condição foi favorecida por 
uma combinação de fatores atmosféricos:
Uma baixa pressão em níveis médios e altos da atmosfera;
E uma corrente de jato de baixos níveis, uma espécie de "rio 
de ventos" que vem da Amazônia, transportando grande 

Essa configuração cria um ambiente propício para o 
desenvolvimento de tempestades severas.

quantidade de calor e umidade para a região Sul.

A orientação é para que a população acompanhe os alertas da 
Defesa Civil e redobre os cuidados durante a ocorrência de 
tempestades.

O meteorologista também alerta que o risco de novos 
temporais localizados permanece nas próximas horas em todo 
o Oeste de Santa Catarina, com possibilidade de chuva 
intensa, rajadas de vento e eventual queda de granizo.

Forte vendaval com chuva causa destelhamentos 
e danos em São Miguel do Oeste



Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 06 DE JUNHO DE 2025 10 

Ao todo, foram identificados 5.308.871 eleitores faltosos, 
dos quais 223.211 (4,2% desse eleitorado identificado como 
faltoso) acertaram a situação até o dia 19 de maio. A página de 
estatísticas eleitorais também destaca que:

A Justiça Eleitoral cancelou os títulos de 189.460 eleitores 
catarinenses em 2025. Essa medida é uma resposta aos 
eleitores que não votaram, não justificaram a falta e nem 
pagaram as multas por suas ausências nas últimas três eleições 
consecutivas — considerando cada turno e eleições 
suplementares. A informação foi divulgada pelo painel de 
Estatísticas Eleitorais da Justiça Eleitoral, no início de junho. 

A Justiça Eleitoral reforça a importância de manter a 
situação eleitoral em dia, para, além de poder votar nas 
próximas eleições, também poder assumir cargos públicos, 
renovar documentos e obter passaporte, entre outros.

Conforme a Resolução TSE nº 23.737/2024, será exigida 
nova coleta biométrica nos casos em que os dados tenham sido 
capturados há mais de 10 anos e não tenham sido utilizados 
para validar a identidade do eleitor no mesmo intervalo.

26.108 títulos não estavam sujeitos ao cancelamento por 
pertencerem a grupos para os quais o voto é facultativo ou 
estão em situações excepcionais previstas pela legislação 
eleitoral.

Regularização está disponível pela internet

Como verificar a situação eleitoral
A consulta à situação do título pode ser feita no site do TSE, 

informando o número do CPF ou do título do eleitor. O eleitor 
poderá verificar se seu título está regular, cancelado ou 
suspenso e dar início à regularização, se necessário.

Quem teve o título cancelado pode solicitar a regularização 
de forma prática e segura por meio do sistema de 
Autoatendimento Eleitoral, acessível tanto no site do TSE 
quanto nos sites dos tribunais regionais eleitorais (TREs), com 
redirecionamento unificado ao Portal do TSE.

Medida abrange o eleitorado que não votou, não 
justificou nem pagou as multas referentes ao não 
comparecimento na votação

190 mil títulos eleitorais cancelados 
em Santa Catarina

17.505 títulos passaram por cancelamento posterior, por 
diferentes razões, como a informação de óbito.

Caso o eleitor ainda não tenha dados biométricos 
cadastrados, o sistema informará a necessidade de comparecer 
ao cartório eleitoral em até 30 dias após o pedido para realizar 
a coleta. Se a biometria já estiver registrada e válida, o 
processo pode ser concluído integralmente pela internet.

A Justiça Eleitoral cancelou 5.042.047 títulos de eleitor em 
todo o país por ausência não justificada em três eleições 
consecutivas - contados os turnos e as eleições suplementares. 
O cancelamento automático foi realizado entre os dias 30 de 
maio e ontem, 2 de junho de 2025, conforme estabelecem a 
Resolução do Tribunal Superior Eleitoral (TSE) nº 
23.737/2024 e o Provimento da Corregedoria-Geral Eleitoral 
nº 1/2025.

O número representa cerca de 3,17% do total de 
159.002.404 eleitoras e eleitores aptos no Brasil atualmente. 
Os cancelamentos atingem eleitores que não votaram, não 
justificaram a ausência nem regularizaram a situação por meio 
do pagamento de multa no prazo legal — que venceu no dia 19 
de maio.

Ao todo, o estado teve 199.320 eleitores faltosos nos últimos 
três pleitos, o que corresponde a 3,52% do eleitorado de SC. 
Desse total, 7.921 títulos eleitorais foram regularizados dentro 
do prazo estipulado pela Justiça Eleitoral, evitando o 

Obter passaporte;

Campos Novos – 942

Quem teve o título cancelado deverá regularizar sua situação 
cadastral até 6 de maio de 2026 para conseguir votar na 
próxima eleição. 

Comprovante de residência ou de vínculo com o município.

Água Doce - 139

O cancelamento do título eleitoral está previsto no artigo 7º da 
Lei nº 4.737/1965 do Código Eleitoral. Além de não poder 
votar nas próximas eleições, a pessoa não poderá: 
Tomar posse em concurso público;

Renovar matrícula em estabelecimento de ensino oficial;
Participar de concorrência pública; e

Os impactos do cancelamento do título eleitoral

Porém, há três situações em que essa regra não se aplica: 
eleitores facultativos (menores de 18 anos, maiores de 70 anos 
e pessoas analfabetas); pessoas com deficiência que 
comprovem dificuldade extrema para votar; e casos de 
justificativa aceitos pela Justiça Eleitoral.   

Documento de identificação;

É possível consultar a situação eleitoral no site do TRE-SC, no 
aplicativo e-Título (Android ou iOS) ou por telefone no 
Disque-Eleitor 0800-647-3888.

O eleitorado catarinense que teve o título cancelado, mas já 
teve a biometria coletada, poderá regularizar o documento pelo 
Autoatendimento Eleitoral do TRE-SC. Os eleitores que não 
registraram a biometria, terão que comparecer ao cartório 
eleitoral, mediante agendamento, com os seguintes 
documentos: 

Conforme explica João José Sagaz Neto, chefe da Seção de 
Orientação do Cadastro Eleitoral do Tribunal Regional 
Eleitoral de Santa Catarina (TRE-SC), o cancelamento de 
títulos eleitorais é um processo de atualização cadastral que 
ocorre, em regra, no ano seguinte a cada eleição: 
“Excepcionalmente, em razão da pandemia de Covid-19, o 
cancelamento de títulos não ocorreu em 2021 e 2023 e a 
prática foi retomada neste ano”. 

cancelamento. Outros 1.127 títulos de eleitores faltosos foram 
cancelados até 19 de maio — prazo para regulamentação dos 
dados estipulado pela Justiça Eleitoral — por outros motivos, 
como a morte do eleitor. Por fim, 812 desses eleitores faltosos 
não vão sofrer essa consequência por motivos previstos no 
Código Eleitoral, como no caso de eleitores facultativos.

Praticar qualquer ato que exija quitação eleitoral.

Texto por Aline Ramalho
Assessoria de Comunicação Social

Obter CPF;

Como regularizar o título de eleitor?

Títulos Cancelados na Região

Capinzal – 435
Catanduvas – 126
Concórdia – 1.510
Erval Velho – 40

Luzerna – 52
Lacerdópolis - 8

Herval d'Oeste – 544

Tangará – 167
Treze Tílias – 84
Vargem Bonita – 47

Ibicaré – 27
Jaborá – 35

Ouro – 85

Joaçaba – 610

Videira – 1.556

5 milhões de títulos cancelados no Brasil, 
,  e SC 190 mil Joaçaba 610 HO 544 + região
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Também não se preocupam com os valores gastos 
com os Parlamentares em todos os níveis, pois tem 
neles a garantia da defesa dos seus privilégios.

Vejamos alguns gastos com os 513 Deputados 
Federais (como exemplo, mas se replica no Senado e, 
proporcionalmente, nas demais casas legislativas 
estaduais e municipais):

Esses “Faria Limers”, encastelados nessas 
Federações Empresariais, que socializam seus 
prejuízos, mas se aproveitam das benesses 
governamentais, em todas as esferas do Executivo, 
buscam de todas as formas ampliar suas benesses nas 
RENÚNCIAS FISCAIS que, quase sempre, não 
cumprem os objetivos para tal mister, isto é, recebem as 
RENÚNCIAS FISCAIS, mas não dão a efetiva 
CONTRAPARTIDA previstas na legislação de 
regência.

Fonte: 
h�ps://www.camara.leg.br/transparencia/gastos-
parlamentares/

É inacreditável que dirigentes das Federações 
Empresariais, tipo FIESP, FIESC, FIEP e similares, 
detentores de remuneração mensal na casa dos R$ 
100.000,00 (CEM MIL REAIS) mensais, vivem 
querendo reduzir o valor pago a quem mais precisa (a 
camada vulnerável da população brasileira), que 
recebem os míseros R$ 600,00 (seiscentos reais) 
mensais do Bolsa Família ou dos que recebem o 
chamado BPC/LOAS do INSS que corresponde ao 
valor do salário mínimo mensal, hoje de R$ 1.518,00 
(mil e quinhentos reais).

OS RICOS SE PREOCU-
PANDO COM OS R$ 600,00 
do BOLSA FAMÍLIA E 
COM OS R$ 1.518,00 DO 
BPC/LOAS DOS IDOSOS E 
DAS PESSOAS COM DEFI-
CIÊNCIA, MAS ESQUE-
CEM DAS RENÚNCIAS 
FISCAIS, DA SONEGAÇÃO 
EMPRESARIAL E DOS 
GASTOS DO LEGISLA-
TIVO

1.SUBSÍDIO de R$ 46.366,15 (Quarenta e seis mil, 
trezentos e sessenta e seis reais e quinze centavos) 
mensais, Vezes 513 Deputados Federais x 5 meses (Jan 
a Maio/25), temos: 513 X 46.366,15 = R$ 
23.785.855,47 (vinte e três milhões, setecentos e oitenta 
e cinco mil, oitocentos e cinquenta e cinco reais e 

2.VERBA (R$) DE GABINETE - Cada deputado 
tem R$ 133.170,54 por mês para pagar salários de até 
25 secretários parlamentares, que trabalham para o 
mandato em Brasília ou nos estados. Eles são 
contratados diretamente pelos deputados, com salários 
de R$ 1.548,10 a R$ 18.719,88. Os Encargos 
trabalhistas como 13º, férias e auxílio-alimentação, 
auxílio saúde, dos secretários parlamentares não são 
cobertos pela verba de gabinete - são pagos com 
recursos da Câmara. De Janeiro a Abril deste ano 
(2025) o valor acumulado da verba de gabinete somou 
R$ 252.901.844,20 e se computarmos os encargos 
trabalhistas de 100%, o valor dobra para mais de 
505 milhões de reais!!! Cada Deputado Federal, em 
média, custou (gastou) R$ 984.405,46 (quase um 
milhão de reais)! ABSURDO! Em 2025 este GASTO 
com a verba de gabinete poderá chegar a R$ 
1.515.000.000,00 (1,5 bilhão)! Tem mais!

3.CEAP - Cota para o Exercício da Atividade 
Parlamentar, que custeia as despesas do mandato, 
como passagens aéreas e conta de celular, correios etc. 
Algumas são reembolsadas, como as com os Correios, 
combustíveis, aluguel de veículos, salas etc. e outras 
são pagas por débito automático, como a compra de 
passagens. Nos casos de reembolso, os deputados têm 
três meses para apresentar os recibos. O valor mensal 
não utilizado fica acumulado ao longo do ano - isso 
explica a variação mensal e o valor gasto pode ser 
maior que a média mensal. O valor GASTO de Janeiro 
e Abril/2025 atingiu o montante de R$ R$ 
85.675.298,52 (oitenta e cinco milhões, seiscentos e 
setenta e cinco mil, duzentos e noventa e oito reais e 
cinquenta e dois centavos). Em 2025 (janeiro a 
dezembro) este valor poderá superar os R$ 
257.000.000,00 (duzentos e cinquenta e sete milhões 
de reais). Outro ABSURDO! Mas, tem mais!

quarenta e sete centavos). Este GASTO mensal X 5 
meses = R$ 118.929.277,35 (cento e dezoito milhões, 
novecentos e vinte e nove mil, duzentos e setenta e sete 
reais e trinta e cinco centavos). Assim, no ano de 2025, 
13 x 23.785.855,47 = R$ 309.216.121,11 (trezentos e 
nove milhões, duzentos e dezesseis mil, cento e vinte e 
um reais e onze centavos). E tem mais!

4.AUXÍLIO MORADIA – Os deputados federais 
têm direito a receber auxílio-moradia de R$ 4.253,00 
quando não ocupam um dos 447 apartamentos 
funcionais que a Câmara tem em Brasília. O auxílio-
moradia pode ser pago diretamente no contracheque ou 
por reembolso, mediante a apresentação de recibo de 
aluguel ou hotel. Se o aluguel for maior do que o valor 
do auxílio-moradia, o deputado pode pagar a diferença 
com verba da cota parlamentar, que ele recebe para 
arcar com os gastos do mandato. Esse complemento é 
limitado a R$ 4.148,80. Aqui estão listados apenas os 
valores do auxílio-moradia que de Janeiro a Abril/2025 
custou R$ 1.689.719,90 que no ano poderá chegar a 
mais de R$ 5 milhões de reais. 

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

Artigo de Opinião: Luís Fernando F. Costa
01/02

Continua na Pág. 12



Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 06 DE JUNHO DE 2025 12 

Mais um dos ABSURDOS!! E os Ricaços se 
preocupando com R$ 600,00 do Bolsa Família e os R$ 
1.518,00 do BPC/LOAS, inclusive os Parlamentares 
(Câmara e Senado) vão tentar desvincular esse valor 
mínimo do salário-mínimo o que, no futuro, tende a 
ficar cada vez menor e chegar à metade do valor atual. 
Mas, tem MAIS!

https://www.quantocustaobrasil.com.br/2012/widget
_300x220_txt/

VIAGENS OFICIAIS – O deputado tem direito a 
receber diárias quando viaja em missão oficial. Nas 
viagens nacionais, o valor é de R$ 842,00. Nas viagens 
internacionais, o valor da diária é de US$ 391,00 (R$ 
2.200,00 em média) para países da América do Sul, e de 
US$ 428,00 (R$ 2.400,00 em média) para outros países. 
De Janeiro a Abril o gasto com viagens oficiais custou 
aos cofres públicos, dinheiro dos contribuintes (maioria 
pessoas físicas) o valor de R$ 2.326.851,31 e no ano 
poderá chegar a R$ 7 milhões! Essas viagens, com 
vários Parlamentares, às vezes, têm resultado pífio para 
o gasto em questão, isto é, a relação custo X benefício é 
aquém do esperado e divulgado nos discursos dos 
agraciados com essa benesse! E tem mais!

ATENDIMENTO À SAÚDE DOS 
PARLAMENTARES – Os dados são difíceis de 
localizar, mas o PODER360 conseguiu, através da LAI 
– Lei de Acesso à Informação dos até setembro de 2024 
em que demonstra o ROMBO no Plano de Saúde dos 
Deputados e dependentes, chamado oficialmente de 
Programa de Assistência à Saúde, da ordem de R$ 3 
milhões de déficit, isto é, que foram cobertos com 
recursos públicos do suado imposto pago, 
principalmente pelas PESSOAS FÍSICAS, já que as 
empresas, recolhem os tributos que nós, pessoas 
naturais-físicas pagamos em todas as compras que 
efetuamos. Aproveitamos para mais um ALERTA de 
Cidadania, pois quando não é emitido o cupom fiscal, 
seja no Posto de Gasolina, nas Padarias, nos 
Mercadinhos de bairro, nos fast-foods, nos restaurantes, 
na prestação de serviços domiciliar, enfim, em todas as 
compras que fazemos, a carga tributária estimada de, 
em média, 30% (trinta por cento), vai para o Bolso do 
MAU EMPRESÁRIO que engorda seus LUCROS, sem 
se preocupar com os demais cidadãos e isto pode ser 
enquadrado como dois crimes: Apropriação Indébita e 
Sonegação Fiscal. A apropriação indébita tributária está 
tipificada no artigo 2º, inciso II, da Lei nº 8.137/90. 
Essa lei define crimes contra a ordem tributária, 
econômica e contra as relações de consumo, e a 
apropriação indébita é uma das figuras criminais 
previstas. A sonegação fiscal é tipificada na Lei nº 
8.137/90, no artigo 1º. Essa lei estabelece que a 
sonegação fiscal é um crime contra a ordem tributária. 
A punição pode variar desde multas até reclusão, 
dependendo da gravidade e do valor sonegado.

No SONEGÔMETRO, temos 265,6 bilhões! Vou 
repetir: 04.06.25-16h: 265,6 Bilhões.

Como família deve ser  o conjunto de considerado
pessoas que vivem sob o mesmo teto , formado pelo 
requerente (idoso ou pessoa com deficiência); o cônjuge 
ou companheiro; os pais e, na ausência deles, a 
madrasta ou o padrasto; irmãos solteiros; filhos e 
enteados solteiros e os menores tutelados.

*Luís Fernando F Costa - Analista-Tributário da 
Receita Federal, que é DO BRASIL, (Aposentado), 
Advogado42019, Perito7863, Contador8556, 
ProfessorLP2570/93, Reg. Prof. Jornalista 
0014425DF e Ativista Social.

A dívida que os Empresários e Pessoas Físicas 
devem para a Sociedade brasileira já soma cerca de 2,7 
trilhões. Em 2019 era de R$ 2,2 trilhões! Esse é outro 
gargalo ABSURDO me nosso País!

Em junho de 2022, eram menos de 5 milhões (cerca 
de R$ 74 Bilhões/ano) - uma curva que vem crescendo. 
O BPC é pago a idosos com mais de 65 anos e pessoas 
com deficiência de qualquer idade. O valor é 
equivalente a um salário mínimo: .R$ 1.518

O BPC é pago aos idosos, acima de 65 anos ou mais; 
for brasileiro nato ou naturalizado; tiver nacionalidade 
portuguesa; tiver renda familiar de até ¼ (um quarto) 
do salário-mínimo por pessoa, calculada com as 
informações do Cadastro Único (CadÚnico) e dos 
sistemas do INSS.

Por fim, esses RICAÇOS, deviam se envergonhar de 
se preocuparem com as pessoas que mais necessitam e 
recebem Bolsa Família e BPC/LOAS. Deveriam se 
preocupar com quem SONEGA, com quem deve 
trilhões de reais, inclusive com o crime de apropriação 
indébita, isto é, recebeu o valor dos impostos cobrados 
nas vendas, mas não repassou aos cofres públicos, bem 
como se preocuparem com as benesses concedidas aos 
Parlamentares e às empresas pelas RENÚNCIAS 
FISCAIS que, na sua grande maioria, não trazem a 
contrapartida pactuada, lesando duas vezes o ERÁRIO!

BPC/LOAS – Benefício de Prestação Continuada da 
Lei Orgânica de Assistência Social – A Lei Orgânica da 
Assistência Social (LOAS), Lei nº 8.742 de 7 de 
dezembro de 1993, é a legislação que estabelece a 
organização e os princípios da Assistência Social no 
Brasil. Ela garante o direito à assistência social como 
um direito do cidadão e dever do Estado, buscando 
atender às necessidades básicas e garantir os mínimos 
sociais. Vejam que foi no Governo Itamar Franco (após 
o impeachment do Collor) e antes do FHC.

Várias pessoas beneficiadas nunca contribuíram para 
a Previdência Social. Outras tantas não tiveram tempo 
suficiente de contribuição à Previdência Social (INSS). 
Como o nome da Lei já diz: é assistência social 
insculpida na CF cidadã/88 no capítulo da 
SEGURIDADE SOCIAL um dos maiores e melhores 
sistemas de proteção do MUNDO, mas, que, por óbvio, 
gera GASTOS astronômicos da ordem de R$ 113 
Bilhões em 2025, com crescimento de R$ 50 Bilhões 
nos últimos 5 anos e é pago para 6 milhões de pessoas 
beneficiadas, entre elas as Pessoas com Deficiência.

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

Artigo de Opinião: Luís Fernando F. Costa
02/02
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A celebração foi proposta 
pelo deputado Dr. Vicente 

 A Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina celebrou, nesta 
quarta-feira (4), os 150 anos da 
Grande Imigração Italiana no 
estado com uma programação 
especial que encantou o público 
e reforçou o legado deixado 
pelos imigrantes. Mais de 600 
pessoas participaram das 
atividades, que culminaram com 
um grande Ato Parlamentar 
Solene em homenagem a 
personalidades e entidades que 
preservam a memória e a 
cultura italiana em solo 
catarinense.

Homenageados

Livro comemorativo
Durante a solenidade, foi 

lançado o livro �150 Anos da 
Grande Imigração Italiana em 
Santa Catarina � 1875-2025�, 
organizado por Andrey Taffner 
Fraga e produzido com apoio do 
Centro Universitário da 
Fundação Educacional de 
Brusque (Unifebe). A obra será 
distribuída nas escolas e estará 
disponível para download em 
versão digital. 

Ÿ Eugenia Berti, cônsul-geral 
da Itália no Paraná e em Santa 
Catarina

Ÿ Fabio Porta, deputado da 

Delegações vindas de todas as regiões do estado e da Itália 
prestigiaram o evento, que teve início com apresentações artísticas 
emocionantes. O  grupo folclórico Colibri, de Rio dos Cedros, 
formado por crianças e adolescentes, abriu a  programação.

Também subiram ao palco do auditório Antonieta de Barros os 
grupos Tutti Buona Gente (Guabiruba), Coro Citavi (Rio do Oeste), 
Danc�Itali (Arroio Trinta), os corais Giuseppe Verdi (Botuverá) e 
Italiano (Jaraguá do Sul), além dos grupos Mesa Luna (Nova 
Erechim) e Folk Piave (Pinhalzinho). O grupo Polentopéia e 
integrantes do tradicional Carnaval de Veneza também alegraram a 
festa. As apresentações encantaram o público e mostraram o co 
mpromisso das novas gerações com a preservação das raízes 
culturais italianas em Santa Catarina.

Caropreso (PSDB), presidente da Frente Parlamentar Santa 
Catarina�Itália e coordenador da Comissão Organizadora dos 
Festejos dos 150 anos da Grande Imigração Italiana. O 
sesquicentenário marca a chegada, em 4 de junho de 1875, dos 
primeiros 108 colonos italianos ao estado, vindos de regiões como 
Trento, Vêneto e Lombardia. Eles desembarcaram no porto de Itajaí 
e foram enca minhados para as colônias Itajahy e Príncipe Dom 
Pedro, hoje município de Brusque.

No ato oficial, o deputado Dr. Vicente Caropreso (PSDB) 
destacou a relevância da imigração italiana na formação do Estado 
de Santa Catarina. Ele se emocionou ao relatar as dificuldades 
enfrentadas pelos imigrantes ao deixarem a Itália e ao chegarem ao 
Brasil, e ressaltou a importância da fé dos pioneiros na superação 
dos desafios.

Reconhecimento

O deputado federal italiano Fabio Porta, que considerou Santa 
Catarina como o estado mais italiano do Brasil, classificou a 
história dos imigrantes como "gloriosa, heroica e única". �É algo 
que a Itália deveria conhecer mais. Tenho um projeto de lei que leva 
essa história a todas as escolas italianas, porque a Itália está 
perdendo essa memória.�

“Foram enganados pelos governos da Itália e do Brasil. Saíram 
de suas comunidades, vieram para cá e nunca mais voltaram. 
Temos que valorizar essa história ao máximo. Sabemos que tiveram 
que lutar muito para conquistar o que conquistamos nesses 150 
anos, e por isso hoje estamos aqui”,  afirmou.

O parlamentar também lamentou a recente aprovação, pelo 
Congresso italiano, de uma medida proposta pelo governo local que 
restringe o acesso à cidadania italiana. �É um erro grave. Mas 
vamos continuar lutando para reverter essa situação em homenagem 
a essa história tão importante.�

A cônsul-geral da Itália no Paraná e em Santa Catarina, Eugenia 
Berti, declarou-se emocionada com a programação dos 150 anos. 
"Me fez sentir na Itália nesta noite", comentou. Ela ressaltou a força 
do vínculo entre os dois países. �São laços fortes, não apenas de 
sangue, mas de cultura, economia, língua e tradições.�

O ato contou com a presença dos deputados Antídio Lunelli 
(MDB), Thiago Morastoni (Podemos), Maurício Peixer (PL), Altair 
Silva (PP) e Rodrigo Minotto (PDT). O governo do Estado foi 
representado pela presidente da Fundação Catarinense de Cultura 
(FCC), Maria Teresinha Debatin, e pelo secretário de Estado da 
Infraestrutura, Jerry Comper.

Ÿ Colônia Nova Itália, de São João Batista

Ÿ Colônia Nova Veneza 1892, de Nova Veneza

Ÿ Museu do Vinho Mario Pellegrin, de Videira

Ÿ Colônia Itajahy-Príncipe Dom Pedro, de Brusque

Ÿ Federazione Folk La Serenissima, de Pinhalzinho

Ÿ Museu Arquidiocesano Dom Joaquim, de Brusque

Ÿ Filo Talian, de Conc órdia

Ÿ Walter Fernando Piazza (in memoriam)

Ÿ Francisco Iagher (in memoriam)

Ÿ Associação dos Produtores da Uva e do Vinho Goethe, de 
Urussanga

Ÿ Museu Maliverni Filho, de Lages

Ÿ Associação Trentini nel Mondo

Ÿ Colônia Blumenau, de Blumenau

Ÿ Colônia Grão-Pará, de Orleans

Câmara de Deputados da Itália

Ÿ Colônia Azambuja, de Pedras Grandes

Ÿ Villaggio Famiglia Rossoni, de Xaxim
Ÿ Rota Villa D'Itália, de Gaspar

Ÿ Casas de Pedra, de Nova Veneza

Ÿ Federação de Entidades Ítalo-Brasileiras e de Mestres e Ofícios 
da Cultura Italiana (Feibemo), de Caçador

Ÿ Gruppo Amici della Polenta, de Urussanga
Ÿ Comitato Veneto di Santa Catarina (Comvesc), de Criciúma

Ÿ Santuário Nossa Senhora do Bom Socorro, de Nova Trento
Ÿ Santuário Santa Paulina, de Nova Trento

Ÿ Chiesetta Alpina, de Jaraguá do Sul
Ÿ Coral Giuseppe Verdi, de Botuverá
Ÿ Aldo Baldin (in memoriam)

Ÿ Devanir Danna (in memoriam) � Jaraguá do Sul
Ÿ Banda Musical Padre Sabattini, de Nova Trento
Ÿ Memorial Ítalo-Guabirubense Sacristão Francesco Celva, de 

Guabiruba
Ÿ Museu da Imigração de Rio dos Cedros
Ÿ Museu dos Usos e dos Costumes da Gente Trentina, de Rodeio
Ÿ Polentopeia, de Ascurr a
Ÿ Polenteiros de Rio do Oeste

Ÿ Dom Wilson Jönck, arcebispo de Florianópolis
Ÿ Revista Insieme

Ÿ Associazione Nazionale Alpini

Ÿ Iracema Maria Moser Cani

Ÿ Comissão Organizadora dos Festejos dos 150 Anos da 
Imigração Italiana em Santa Catarina

Fonte: Agencia Alesc

Alesc celebra os 150 anos da Grande 
Imigração Italiana 
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O Programa de Pós-graduação em Biociências e Saúde 
(PPGBS) da Unoesc Joaçaba está com inscrições abertas para 
o curso de Doutorado, com ingresso no segundo semestre de 
2025. Os interessados podem se inscrever até o dia 23 de 
junho, exclusivamente por meio de formulário on-line 
disponível no site (https://stricto.unoesc.edu.br/doutorado-
biociencias-e-saude/) da Universidade.

A coordenadora do PPGBS da Unoesc, professora Fabiana 
Meneghetti Dallacosta, destaca que é o primeiro doutorado da 
área na região Meio-Oeste catarinense. A aprovação da 
Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (CAPES) aconteceu em outubro de 2024, ratificando 

Com duração de quatro anos, o Doutorado em Biociências e 
Saúde é voltado para profissionais e docentes da área da saúde 
que já tenham concluído o Mestrado e queiram aprimorar a 
formação acadêmica. São disponibilizadas oito vagas, 
distribuídas em duas linhas de pesquisa: “Biociências no 
Processo Saúde-doença” e “Diagnóstico, Promoção e Gestão 
em Saúde”. As vagas serão preenchidas por ordem de 
classificação dos aprovados no processo seletivo. As aulas 
iniciarão no mês de agosto e serão quinzenais.

2025.2: inscrições, renovações e contratações serão realizadas 
antes do início das aulas. O edital será lançado já em junho;

O Governo de Santa Catarina segue comprometido com o 
aprimoramento da gestão do Programa Universidade Gratuita e 
segue fielmente o que determina a Lei Complementar nº 

Evolução do cronograma

A partir de 2026.1: todas as etapas ocorrerão antes do período 
de matrícula, permitindo que os estudantes saibam com 
antecedência se atendem aos critérios do Programa, evitando 
dúvidas ou débitos indevidos.

“O UG é uma iniciativa do Governo do Estado, construída de 
forma participativa, a partir de um amplo debate na Assembleia 
Legislativa, com o envolvimento das Instituições Comunitárias 
de Ensino Superior e da sociedade catarinense. Como toda 
política pública de grande escala, sua implantação é gradativa e 
requer ajustes e aperfeiçoamentos ao longo do tempo. A 
consolidação completa está prevista para o primeiro semestre 
de 2027”, afirmou a secretária de Estado da Educação, Luciane 
Bisognin Ceretta.

Além disso, outra novidade é que os estudantes poderão testar 
o seu índice de carência antes de efetuar a inscrição no 
programa, o que permitirá mais conhecimento e transparência 
sobre sua condição.

Simulação do índice de carência é nova funcionalidade

O Governo do Estado de Santa Catarina, por meio da 
Secretaria de Estado da Educação (SED), anuncia uma 
importante mudança no cronograma do Programa 
Universidade Gratuita (UG) nesta segunda-feira, 2. Já a partir 
do segundo semestre de 2025, todas as etapas de inscrição, 
renovação e contratação serão antecipadas. A decisão foi 
tomada após diálogo com representantes das instituições 
universitárias e dos acadêmicos.
Com a nova medida, o Governo do Estado reafirma o 
compromisso com o fortalecimento da educação superior 
catarinense e com cada estudante que deposita a confiança no 
Programa Universidade Gratuita, uma das maiores políticas 
públicas já implementadas em Santa Catarina. A alteração visa 
garantir que, no momento da matrícula, o aluno já conheça sua 
situação no Programa, proporcionando mais previsibilidade, 
segurança e tranquilidade para planejar seus estudos.

a qualidade do curso de Mestrado ofertado pelo Programa.
— O Doutorado irá beneficiar profissionais da região que 

ansiavam por essa formação, mas não tinham como se deslocar 
para outros centros — enaltece a professora Fabiana, 
acrescentando que o PPGBS da Unoesc tem ênfase em 
pesquisas interdisciplinares, abordando temas como doenças 
crônicas não transmissíveis, envelhecimento, políticas públicas 
e gestão em saúde, biomarcadores e neurociências, entre 
outros, contribuindo para o avanço da ciência e para o 
desenvolvimento regional.

831/2023, atualizada pelas LC nº 853/2024 e nº 866/2025, que 
orienta a implantação gradativa e sustentável do Programa.

Em comum acordo com as instituições universitárias, a SED 
orienta que os estudantes classificados com índice de carência 
e que estiverem enfrentando dificuldades entrem em contato 
com suas respectivas universidades. Os reitores estarão à 
disposição para realizar os encaminhamentos adequados a cada 
situação.

ASCOM | SED
Assessoria de Imprensa da Secretaria de Estado da Educação

Universidades darão suporte a estudantes com dificuldades

“Manteremos o diálogo aberto e permanente com instituições, 
estudantes e toda a sociedade catarinense, por entendermos que 
uma educação superior mais acessível, inclusiva e de qualidade 
se constrói de forma clara e colaborativa”, pontua a secretária.

Unoesc abre inscrições para o Doutorado 
em Biociências e Saúde

Governo do Estado anuncia mudança no 
cronograma do Programa Universidade Gratuita

Ajustes trazem mais previsibilidade: etapas serão antecipadas 
e estudantes poderão testar índice de carência antes da 
inscrição – Foto:  Arquivo / SECOM
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A delegação da Unoesc foi composta por 17 pessoas, dos 
campi de Joaçaba, Xanxerê, São Miguel do Oeste e Chapecó. 
Os professores Kurt Schneider, Fábio Lazzarotti, Márcia 
Marcondes Diniz de Freitas e Adriana Biasi Vanin 
participaram das reuniões das Câmaras de Inovação, Pesquisa 
e Extensão da Acafe. Os professores e estudantes da Unoesc 
também apresentaram trabalhos e participaram do “Acafe 
Challenge”, desafio de inovação da Acafe.

A Unoesc obteve destaque ao conquistar quatro premiações 
durante o Fiepe. O projeto “Unoesc na escola: integração 
universidade-comunidade como estratégia de desenvolvimento 
regional sustentável”, das professoras Márcia Terezinha da 
Rocha Restelatto e Gislaine Luvizão, conquistou o primeiro 
lugar na categoria “Ações comunitárias na Educação Básica”. 
Já o projeto “Avaliação do potencial da casca de banana como 
matéria-prima na produção de etanol de segunda geração 
utilizando leveduras livres e imobilizadas”, de autoria da 
professora Adriana Biasi Vanin e da estudante Bruna Albiero, 

A Unoesc foi representada, de 28 a 30 de maio, na 
Universidade da Região de Joinville (Univille), em Joinville, 
no “10º Fórum Integrado de Ensino, Pesquisa, Extensão e 
Inovação (Fiepe)” da Associação Catarinense das Fundações 
Educacionais (Acafe). O evento tem como objetivo incentivar 
a integração e construções de vínculos entre ensino, pesquisa, 
extensão e inovação, a partir da socialização de experiências e 
práticas exitosas nas diversas áreas do conhecimento científico 
nas Instituições de Ensino Superior (IES).

recebeu o terceiro lugar na categoria “Meio Ambiente e 
Responsabilidade Socioambiental”. O projeto “Extensão 
universitária como oportunidade de transformação social”, 
desenvolvido pelos docentes Cristiane Elizete Fiorese, 
Evandro Guindani, Roseli Rocha Moterle, Suélen Aparecida 
Padilha Prando e Tadiane Regina Popp, ficou com o terceiro 
lugar na temática “Ética, Profissão e Cidadania”. Além disso, a 
estudante Stéfani Letícia Rossi Lazzarotto, da Unoesc 
Xanxerê, que integrou uma das equipes participantes do 
“Acafe Challenge”, conquistou o primeiro lugar na 
competição.

— A avaliação é positiva, principalmente pela construção 
de conhecimento a partir da troca de experiências que 
valorizam o espírito comunitário na articulação do ensino, da 
pesquisa, da extensão e da inovação universitária — destaca o 
pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação, Extensão e Inovação da 
Unoesc, professor Kurt Schneider.

Projetos da Unoesc são 
premiados no Fórum 
Integrado de Ensino, Pesquisa, 
Extensão e Inovação da Acafe
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Na manhã de terça-feira, 3, a 
Polícia Militar de Santa 
Catarina, por meio do Batalhão 
de Operações Policiais 
Especiais (Bope), apreendeu 
319 quilos de maconha no 
bairro Caminho Novo, em 
Palhoça. A ação foi registrada 
após a Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), informar que 
estava realizando o 
acompanhamento de um veículo 
em fuga.

Por volta das 10h55, na Rua 
Frei Caneca, o veículo foi 
localizado, e no interior havia 

Ainda durante a aproximação, 

No dia 5 de junho de 2025, por 
volta das 15h30min, a guarnição da 
Polícia Militar, após ter tomado 
conhecimento de que havia sido 
expedido mandado de prisão em 
desfavor de uma feminina, 
decorrente de crime de tráfico 
interestadual de drogas praticado 
na cidade de Guarapuava/PR, deu 
início a nova diligência com a 
finalidade de localiza-la e dar 
cumprimento à ordem judicial.

Ressalte-se que a residência da 
feminina suspeita e com MP era 
situada na Rua Ângelo Olivo, 
bairro Santa Maria, casa em frente 
à casa de numeral 773, alvo da 
diligência, havia diversas 
denúncias de tráfico de drogas, 
tendo em vista informações 
anteriores que indicavam a prática 
habitual de tráfico de drogas no 
local. Contudo, o acesso ao imóvel 
se apresentava dificultoso, pois se 
trata de uma rua sem saída, com a 
casa localizada na altura da rua, o 
que proporcionava aos 
frequentadores e ocupantes 
vantagem na visualização da 
aproximação policial, dificultando 
abordagens.

No prosseguimento da 
diligência, a equipe, ao se 
aproximar da residência, percebeu 
que alguns indivíduos transitavam 
por carreiros, utilizando vias 
secundárias e trilhas que circundam 
o local, e tomavam destino 
ignorado, comportamento que 
reforçou a fundada suspeita de que 
a residência seguia sendo utilizada 
como ponto de tráfico.

Em menos de 24 horas, a 
Polícia Militar de Santa Catari-
na (PMSC) apreendeu mais de 
850 quilos de entorpecentes em 
duas ocorrências distintas no 
estado. As ações ocorreram na 
noite de quarta-feira, 4, em Flor 
do Sertão, e na quinta-feira, 5, 
envolvendo as cidades de 
Biguaçu, Penha e Joinville.

No momento em que os poli-
ciais solicitaram que o porta-
malas fosse aberto, os suspeitos 
fugiram do local, abandonando 
o veículo. Na sequência, os 
militares localizaram, no inte-
rior do automóvel, 455,620 
quilos de maconha.

A primeira ocorrência acon-
teceu por volta das 23h30, na 
Linha Guarani, no município de 
Flor do Sertão. Durante patru-
lhamento, as guarnições visua-
lizaram dois suspeitos em um 
automóvel e realizaram a 
abordagem.

Foram realizadas buscas 
pelas guarnições do 11º 
Batalhão de Polícia Militar de 
Fronteira (BPM/Fron), com o 
apoio da guarnição do Canil, 
que resultaram na localização e 
prisão dos dois envolvidos. 
Durante as verificações, 
constatou-se que o veículo 
utilizado era furtado ou roubado 
e estava circulando com placas 
adulteradas. No interior do carro 
também foram encontradas 
outras placas veiculares, 
indicando que, possivelmente, 
eram trocadas durante o trajeto 
para dificultar a identificação.

Além disso, foi identificado 
que um dos presos, um homem 
de 32 anos, natural do RS e sem 
antecedentes criminais em Santa 
Catarina, possuía um mandado 
de prisão ativo. O segundo 
envolvido, de 54 anos, também 

O homem, que possui 
passagens policiais por tentativa 
de roubo, roubo, associação 
para o tráfico e tráfico de 
drogas, foi preso e encaminhado 
para a delegacia de Polícia Civil 
para os procedimentos cabíveis, 
juntamente com o entorpecente 
apreendido.

uma grande quantidade de 
maconha. Na sequência, 
policiais do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais 
(Bope) encontraram o condutor 
escondido em uma residência 
próxima.

foi percebido forte odor de 
substância análoga à maconha, que 
emanava do interior da casa, 
perceptível ainda na via pública, o 
que reforçou a suspeita de que no 
imóvel ocorriam atividades ilícitas 
naquele momento.

4 (quatro) porções embaladas 
de substância análoga à maconha, 
totalizando 1.952kg;

1 (um) caderno com anotações 
manuscritas, contendo nomes, 
valores, típicos de contabilidade do 
tráfico de drogas.

1 (um) canivete;

Em seguida, foi visualizada 
feminina suspeita com MP, sendo-
lhe de pronto dada voz de prisão, 
ato que foi formalizado nos termos 
legais,.

Diante da situação de 
flagrância, a equipe, amparada 
pelas hipóteses legais previstas na 
Constituição Federal, e  Código de 
Processo Penal, adentrou a 
residência, onde, logo na entrada, 
sobre a referida mesa, foi 
visualizada uma sacola plástica, 
contendo:

2 (duas) balanças de precisão;
1 (uma) tesoura de tamanho 

pequeno;

natural do Rio Grande do Sul e 
sem passagens no estado, foi 
preso no local.

Em todas as ocorrências, os 
ilícitos foram apreendidos e os 
envolvidos foram encaminhados 
à Delegacia de Polícia Civil 
para os devidos procedimentos 
legais.

Já em um imóvel em Join-
ville, foram encontrados mais 
317,8 quilos de cocaína. Um 
terceiro envolvido, de 26 anos, 
foi preso no local. A soma dos 
entorpecentes totalizou aproxi-
madamente 422 quilos de 
cocaína.

Já entre a noite de quarta-
feira e a manhã desta quinta-
feira, dias 4 e 5 respectiva-
mente, uma ação integrada entre 
o 12º, 25º e 31º Batalhões de 
Polícia Militar e o 1º Batalhão 
de Pronta Resposta (BPR) 
resultou na apreensão de 422 
quilos de cocaína e na prisão de 
três suspeitos.

O primeiro, de 27 anos e 
com 20 boletins de ocorrência, 
foi preso em Biguaçu após ser 
flagrado com cinco quilos de 
cocaína oriundos de Balneário 
Camboriú. Na sequência, uma 
segunda abordagem ocorreu na 
cidade de Penha, onde outro 
homem, de 31 anos, foi preso 
com 99 quilos do mesmo entor-
pecente, transportado de Join-
ville com destino a Balneário 
Camboriú. O detido possui 
extensa ficha criminal no estado 
do Paraná.

Durante uma operação de 
combate ao crime organizado no 
Litoral Norte do estado, as 
guarnições receberam informa-
ções sobre o comércio de entor-
pecentes e realizaram diligên-
cias para localizar os suspeitos.

Prisão de malandro e apreensão 
de 319 kg de maconha 

Em menos de 24h Polícia Militar 
apreende mais de 850 kg de 
drogas em Santa Catarina

PM Cumpre Mandado de Apreensão 
e Tráfico de drogas, em Capinzal
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Um idoso de 73 anos foi vítima 
de um assalto violento na 
madrugada de quarta-feira (4) 
em Capinzal. O crime aconteceu 
por volta das 3 horas da manhã, 
na Rua Maria Lúcia Toaldo, no 
bairro Vila 7 de Julho, próximo 
ao Cemitério Cidade Alta.
De acordo com informações, o 
criminoso invadiu a residência 
armado com uma faca. Durante 
a ação, ele agrediu o morador, 
revirou o imóvel e roubou uma 
quantia em dinheiro. Na 
sequência, o assaltante fugiu 
levando o carro da vítima, um 
VW Gol, da cor prata.

No local, aguardava um grupo 
de indivíduos encapuzados, os 
quais descarregaram parte da 
carga transportada, composta 
por peças de motocicleta e 
pneus de bicicleta, utilizando 

Na madrugada de quarta-feira, 
04, por volta das 3h15, na 
Rodovia Governador Mário 
Covas, bairro Urubuquara, 
cidade de Garuva, ocorreu um 
roubo de carga. A vítima, um 
rapaz de 25 anos, natural de 
Santa Catarina, com boletim de 
ocorrência como autor por lesão 
corporal, relatou que parou para 
descansar nas imediações de 
uma praça de pedágio, quando 
dois homens anunciaram o 
roubo, o renderam e conduziram 
seu caminhão até uma área rural 
na cidade de Joinville. 

A ação foi realizada de 30 de 
abril até o dia 30 de maio, com 
atuação simultânea em diversas 
regiões do estado. As equipes 
policiais realizaram 
fiscalizações, abordagens e 
atividades de conscientização, 
visando identificar situações de 
risco, proteger vítimas e 
responsabilizar eventuais 
autores.

A Polícia Militar de Santa 
Catarina (PMSC) participou da 
Operação Caminhos Seguros, 
que tem como objetivo 
combater a exploração sexual 
de crianças e adolescentes em 
pontos de vulnerabilidade 
social, especialmente nas 
rodovias e em locais de grande 
circulação.

Durante a operação, 13 
crianças e/ou adolescentes 
foram resgatados e dois 
materiais pornográficos 
infantojuvenis, em formato 
digital, foram encontrados e 
apreendidos. A Polícia Militar 
também localizou três locais 
que continham exploração 
sexual de crianças e 
adolescentes.

No decorrer da ação, foram 
realizadas mais de 12.600 
abordagens a pessoas, 10.612 
vistorias a veículos, 832 
fiscalizações em 
estabelecimentos, como bares, 
postos de combustíveis, hotéis e 
locais com histórico de 
vulnerabilidade, e 884 pontos de 
bloqueio com operações de 

Mas a fuga não durou muito. 
Pouco depois, o bandido perdeu 
o controle da direção e saiu da 
pista, descendo uma ribanceira e 
parando em uma área de mata, 
nas imediações. 

O idoso agredido foi atendido e 
passa bem. Até o momento, o 
autor do crime não foi 
localizado. 
Fonte: Nativa FM

A Polícia Militar foi chamada e 
fez os primeiros levantamentos 
no local. A Polícia Civil 
também foi acionada e abriu 
investigação para tentar 
identificar e prender o suspeito.

O indivíduo foi preso e levado 
ao Presídio Regional de 
Joaçaba.

Na tarde de quarta-feira, 05, 
durante patrulhamento na área 
central de Catanduvas, uma 
guarnição da Polícia Militar 
abordou um homem de 34 anos 
com um mandado de prisão em 
aberto por dívida de pensão 
alimentícia. O mandado foi 
expedido pela Comarca de 
Catanduvas.

Além da carga, foi subtraído 
também o aparelho celular da 
vítima. Após a liberação, a 
vítima conseguiu acionar a 
Polícia Militar.(Fonte: 8º BPM)

dois veículos para transportar os 
itens subtraídos.

Além das ações ostensivas, a 
operação também contou com 
atividades educativas e de 
orientação. Foram realizadas 52 
ações de panfletagem, 67 
palestras e 1.975 ações 
educativas em mídia digital, 
totalizando mais de 130 mil 
pessoas alcançadas.

trânsito. Ao todo, foram 
registradas 157 ocorrências e 
lavrados 36 termos 
circunstanciados.

A operação também contou 
com a apreensão de 
entorpecentes, armas de fogo e 
munições, além do 
cumprimento de mandados de 
prisão e de apreensão. Foram 
mais de 780 quilos de drogas 
apreendidas, entre maconha, 
cocaína, haxixe, crack e skunk. 
Também houve a apreensão de 
duas pistolas, quatro revólveres, 
quatro espingardas, uma arma 
de fabricação caseira, 279 
munições e seis armas brancas.

A Operação Caminhos 
Seguros é coordenada pelo 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública (MJSP), em 
parceria com órgãos de 
segurança pública de todo o 
país.

Em relação às prisões e 
apreensões, foram 18 pessoas 
detidas pelo cumprimento de 
mandados de busca e apreensão, 
10 menores apreendidos em 
flagrante, 39 pessoas presas em 
flagrante delito e 18 suspeitos 
conduzidos à delegacia.

Idoso é rendido e agredido 
em assalto durante a 
madrugada em Capinzal

Grupo encapuzado rouba 
carga de caminhão

Não Pagou pensão

PMSC finaliza 
operação Caminhos 
Seguros resgatando 
crianças e 
adolescentes



Jornal Cidadela JOAÇABA -SC, SEXTA-FEIRA 06 DE JUNHO DE 2025 03 18

Reunião une setor produtivo, legislativo e executivo na 
defesa da legislação catarinense. (foto: FIESC)

Reunião na Assembleia Legislativa consolida estratégia 
conjunta entre setor produtivo, Legislativo e Executivo 
para sustentar constitucionalidade da legislação ambiental 
catarinense

No encontro proposto pelos deputados José Milton Schaefer e 
Altair Silva e conduzido pelo presidente da Assembleia, Júlio 
Garcia, ficou definido que a Alesc e a Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE) atuarão de forma conjunta na elaboração e 
apresentação da defesa formal da norma catarinense, com a 
procuradoria-geral da Assembleia responsável pela elaboração 
da defesa da ação.
A Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina 
(FIESC) irá reunir dados técnicos, argumentos jurídicos e 
estudos atualizados que reforcem a constitucionalidade do 
Código, contribuindo com a defesa, além de fazer a 
mobilização institucional das entidades do setor produtivo para 
acompanharem o processo na condição de terceiros 
interessados (amicus curiae).

Em reunião realizada na Assembleia Legislativa de Santa 
Catarina (Alesc) na última terça-feira (27), representantes de 
entidades do setor produtivo, do Legislativo e do Executivo 
estadual alinharam uma estratégia unificada para a defesa do 
Código Estadual do Meio Ambiente, alvo de Ação Direta de 
Inconstitucionalidade (ADI) que tramita no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

Além da FIESC, participaram da reunião representantes da 
Federação dos Trabalhadores na Agricultura (FETAESC), 
Organização das Cooperativas (OCESC), Federação da 
Agricultura e Pecuária (FAESC), Associação Catarinense dos 
Reflorestadores (ACR), Procuradoria-Geral do Estado (PGE) e 
Procuradoria-Geral da Alesc (PGALESC).
Para o presidente da FIESC, Mario Cezar de Aguiar, a 

A reunião reforçou o compromisso coletivo com a preservação 
da autonomia estadual em temas ambientais, pautado pelo 
respeito aos princípios constitucionais e ao desenvolvimento 
sustentável de Santa Catarina.

iniciativa demonstra a união das forças catarinenses na defesa 
de uma legislação que busca equilibrar desenvolvimento 
econômico e preservação ambiental. “O Código Estadual do 
Meio Ambiente foi construído com base nas particularidades 
do nosso território e do nosso setor produtivo. Defender sua 
constitucionalidade é defender o direito do Estado de legislar 
com responsabilidade e conhecimento da sua realidade”, 
destacou.

Por Gerência de Comunicação Institucional e Relações 
Públicas - FIESC

FIESC coordena ação de entidades do 
setor produtivo na defesa do Código 
Estadual do Meio Ambiente
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As inscrições estão abertas até o dia 17 de junho de 2025, 
podendo ser feitas presencialmente na Prefeitura de Joaçaba, 
das 13h às 19h, ou por meio do protocolo online disponível no 
site www.joacaba.sc.gov.br.

A seleção será realizada por ordem de protocolo, 
respeitando os critérios estabelecidos no edital, como sede no 
município e regularidade documental. Em caso de empate, 
haverá sorteio público.

Além de fomentar a economia criativa e fortalecer as 
tradições locais, a ação visa apoiar entidades que realizam 
projetos sociais, permitindo que elas arrecadem fundos com a 
venda dos produtos. Todo o valor arrecadado deverá ser 
revertido para ações institucionais das entidades participantes.

O evento está marcado para o dia 5 de julho de 2025, no 
Pavilhão Frei Bruno, e promete reunir a comunidade em uma 
celebração típica, cultural e solidária. Ao todo, serão 
disponibilizadas 11 barracas, com categorias que vão de 
comidas típicas a brincadeiras juninas, como pastel, quentão, 
pipoca, xixo, doces típicos e muito mais.

A Prefeitura de Joaçaba, por meio da Secretaria de 
Comunicação, Cultura, Turismo e Eventos, lançou nesta 
semana o Edital de Chamamento Público nº 01/2025, que visa 
credenciar Organizações da Sociedade Civil (OSCs) 
interessadas em operar barracas de alimentação, bebidas e 
brincadeiras durante a 3ª edição da JOAROÇA – a tradicional 
festa junina oficial do município.

Para mais informações, os interessados podem entrar em 
contato com a Secretaria de Comunicação, Cultura, Turismo e 
Eventos pelo telefone (49) 3527-8801 ou pelo e-mail 
eventos@joacaba.sc.gov.br.

Segundo o secretário de Articulação Internacional e 
Projetos Estratégicos, Paulo Bornhausen, a missão busca 
fortalecer relações institucionais e comerciais com os dois 
países. “No Japão, vamos reforçar parcerias já consolidadas e 
agradecer pela postura técnica adotada diante do cenário 
sanitário brasileiro. Na China, nosso objetivo é construir um 
canal de diálogo que permita reconhecer o diferencial 
catarinense em sanidade animal, premiando nossa atuação 
com segurança jurídica e comercial”, explica o secretário.

Assessoria de imprensa da Secretaria Executiva de 
Articulação Internacional

Missão à Ásia reforça o rigor de SC com as práticas pela 
sanidade animal, em meio a preocupações do mercado com a 
gripe aviária. Foto: Eduardo Valente / GOVSC

“Santa Catarina está fazendo sua parte. Temos um sistema 
de defesa agropecuária de excelência, equipes em campo, 
barreiras sanitárias reforçadas e um trabalho sério de 
prevenção à gripe aviária”, afirma o governador Jorginho 
Mello. “Essa missão será uma oportunidade importante para 
apresentar diretamente às autoridades e parceiros 
internacionais as garantias que o Estado oferece e buscar a 
retomada de mercados estratégicos”, ressalta o governador.

A missão ocorre em um momento crítico para o comércio 
exterior brasileiro. Após o registro de focos de influenza 
aviária em território nacional — com impacto direto sobre as 
exportações — quando dezenas de países, incluindo grandes 
mercados como União Europeia, China e México 
suspenderam temporariamente a importação de carne de 
frango do Brasil. Santa Catarina, segue sem nenhum caso 
confirmado da doença em granjas comerciais e reforçou a sua 
atuação técnica, preventiva e de fiscalização.

Entre os dias 13 e 25 de junho, o Governo de Santa 
Catarina realizará uma missão oficial à Ásia, com agendas em 
Tóquio e Aomori, no Japão, e em Pequim e Harbin, na China. 
A comitiva será liderada pelo governador Jorginho Mello e 
contará com representantes das principais entidades do setor 
produtivo catarinense, incluindo indústria, agronegócio, 
comércio, tecnologia e turismo.

A viagem incluirá reuniões com embaixadas, autoridades 
sanitárias e eventos institucionais como o SC Day, que será 
realizado em Tóquio e Pequim, além de visitas a empresas e 
entidades nos dois países. A iniciativa tem como objetivo 
promover as potencialidades de Santa Catarina e apresentar o 
Estado como um ambiente confiável e competitivo para 
investimentos.

Antecedendo a missão oficial, Jorginho Mello vai a Brasília 
no dia 4 de junho para visitas oficiais às embaixadas da China, 
da União Europeia, do México, do Japão e da Coreia. O 
assunto em comum é sobre a atuação rigorosa de Santa 
Catarina pela prevenção e a sanidade animal, para evitar que a 
Gripe Aviária chegue ao Estado. Na Embaixada do Japão, o 
governador fará um agradecimento oficial pela posição do país 
em atualizar suas regras sanitárias para manter as importações 
de frango de Santa Catarina para aquele país. Outras pautas, 
como na embaixada da China, servirão para comunicar 
previamente temas e agendas que serão tratados nos dois 
países.

SC Day e contato com grandes mercados
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Jorginho no Japão
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A autorização do Pix Automático também pode ser 
concedida, combinada ou não a um pagamento, por meio da 
leitura de um QR Code ou de um Pix Copia e Cola.

Na prática, o valor será debitado automaticamente, como 
hoje funciona o débito automático.

Como funcionará o Pix Automático?

Também será possível habilitar o Pix Automático junto à 
empresa prestadora do serviço ou do produto. O cliente 
escolhe pagar com o Pix Automático, seleciona o banco, 
confere os dados do pagamento e é automaticamente 
direcionado para o aplicativo da sua conta para confirmar a 
autorização.

De acordo com o Banco Central, os clientes poderão 
habilitar o Pix Automático por meio de notificação no 
aplicativo do banco ou instituição financeira. O cliente confere 
os dados, como valores, identificação do recebedor, 
periodicidade e data do débito, e, em seguida, confirma a 
autorização do Pix Automático.

Esse é o caso das empresas que geram uma fatura para 
pagamento ou daquelas que exigem um pagamento imediato 

Ferramenta permitirá o agendamento automático de 
pagamentos recorrentes diretamente pelo sistema do Pix; 
sistema estará disponível a partir do próximo dia 16. 
Empresas podem vincular cobranças de produtos ou serviços 
com frequência semanal, mensal, trimestral, semestral ou 
anual   Marcello Casal Jr/Agência Brasil

O Banco Central (BC) apresentou, na manhã desta quarta-
feira (4), o Pix Automático. A funcionalidade permite aos 
clientes cadastrem pagamentos recorrentes de serviços e 
produtos em suas contas por meio do sistema de pagamentos 
bancários.

De acordo com uma pesquisa do BC, em 2024, 51,6% dos 
brasileiros declararam usar cartão de crédito para pagar contas 
e fazer compras; 32,8%, o débito automático; e 76,4%, o Pix.

Veja as principais dúvidas sobre o Pix 
Automático

O que é o Pix Automático?
O Pix Automático é uma modalidade de pagamentos 

instantâneos em que a prestadora de serviços disponibiliza aos 
clientes uma permissão de pagamento com prazo determinado.

Após o cancelamento da recorrência, o usuário recebedor 
não pode mais enviar instruções de pagamento para futuros 
débitos.

O Pix Automático permite gerenciar diversos pagamentos 
recorrentes, definir datas e evitar esquecimentos na hora de 
pagar alguma conta, pois os débitos são quitados de forma 
automática.

É possível cancelar o Pix Automático?

Quais serviços podem ser pagos com o Pix Automático?

Outra diferença é que o débito automático é um convênio 
entre empresas, bancos e serviços de pagamento, o que o torna 
mais caro e difícil para as companhias, enquanto o Pix é um 
sistema mais simples.

O Pix Automático é seguro?

Empresas podem vincular cobranças de produtos ou 
serviços com frequência semanal, mensal, trimestral, 
semestral ou anual.

Quais são as facilidades para quem paga por meio do 
Pix Automático?

Em casos de cobranças indevidas no Pix Automático, o 
ressarcimento deverá ser solicitado via Mecanismo Especial 
de Devolução (MED).

Nos casos de fraude ou golpe, continuam valendo as regras 
do MED: os dois bancos envolvidos na transação precisam 
fazer a avaliação do caso, e a devolução dos recursos só ocorre 
se houver concordância sobre a fraude e disponibilidade de 
saldo na conta do recebedor.

No caso do Pix Automático, a devolução será obrigatória 
para o banco do cliente nos casos em que houver qualquer erro 
do banco na gestão da autorização concedida.

para a liberação de um serviço, que poderão oferecer o Pix 
Automático a seus clientes no mesmo QR Code do Pix usado 
para o pagamento da fatura ou do serviço.

Quais são as funcionalidades do Pix Automático?

O Pix Automático pode autorizar pagamentos 24 horas por 
dia, nos sete dias da semana, diferente do débito automático, 
que permite pagamentos apenas em dias úteis e com horários 
determinados individualmente por cada banco.

A modalidade Pix Automático não será cobrada dos 
clientes pagadores do serviço ou produto. Por outro lado, 
haverá taxas para os bancos e as empresas que ofertarem esse 
meio de pagamento aos clientes por conta da prestação dos 
serviços entre eles.

Qual é a principal diferença entre o débito automático 
em conta e o Pix Automático?

De acordo com o Banco Central, o Pix Automático pode ser 
usado para o pagamento de contas de água, luz, telefone, 
assinatura de serviços como internet, mensalidade de escolas, 
academias, serviços financeiros como seguros, entre outros.

Haverá alguma cobrança no Pix Automático?

Sim, é possível cancelar o Pix Automático. O cancelamento 
de uma autorização implica o cancelamento da recorrência e 
vice-versa. O cancelamento é imediato, mas, caso existam 
agendamentos pré-existentes com liquidação prevista para o 
mesmo dia, eles serão mantidos.

As autorizações poderão ser canceladas a qualquer 
momento pelo pagador. Será possível definir um valor 
máximo para cada cobrança (impedindo débitos de valor 
superior ao estipulado), escolher receber ou não as 
notificações de agendamento dos pagamentos, verificar o 
histórico de autorizações e gerenciar o limite exclusivo para 
transações via Pix Automático (pagamentos feitos por Pix 
Automático não afetam o limite Pix disponível para outras 
transações).

Pix Automático: 
Veja perguntas e respostas sobre a 
novidade do Banco Central


